



# EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS  
DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 29 de Julio de 1933

NÚM. 516

## DEL MOMENTO

Aprobada la Constitución de la República, una de las primeras leyes que debió votarse junto con la de Reforma Agraria, debió ser la Ley de Vagos. A nuestro modesto entender, tiene importancia trascendental esta ley, mirada desde el punto de vista social, económico y político. Desde el punto social y económico, porque implantada, dentro de la mayor brevedad posible y con leyes complementarias que favoreciesen su rápido cumplimiento, habían de realizarse paralelamente a la implantación de esta ley, grandes reformas de las que está muy necesitada España: siendo entre ellas la construcción de canales, pantanos, carreteras, puertos etc. etc. Y no cabe duda que podría quedar resuelto el problema del paro obrero, problema que va agravándose de día en día más. Esta ley favorecería también el desenvolvimiento de la política de la República, porque con su implantación se acabarían la mayor parte de los conflictos llamados de orden público, conflictos que van adquiriendo caracteres de suma gravedad en toda democracia que tenga varios millares de obreros parados y no sepa encauzar su fuerza revolucionaria. Por otra parte se liquidaría a toda la gente maleante que hoy es campo abonado para todas las reacciones contra el régimen ya sean de matiz monárquico o de extrema izquierda.

Con la inmediata implantación de esta ley, hubieranse ahorrado muchos disgustos a nuestra joven República, captándose las simpatías de todo el pueblo trabajador.

Se nos objetará que para realizar estas grandes empresas inherentes a la mencionada ley, se requieren muchos millones de pesetas y que los presupuestos están muy lejos de nivelarse aún, siendo por lo tanto una temeridad lanzarse a obras de tanto coste. Conformes que los presupuestos no estén nivelados, pero pueden votarse créditos extraordinarios, transferir de otros capítulos e incluso nivelar las grandes fortunas, lo importante es dar una pronta solución a éste problema. Debía procederse con arreglo a un plan preconcebido, un plan que fuesse elaborado por técnicos especializados, que permitiera emprender primero aquellas obras de más urgente necesidad y aquellas obras de mayor y más

rápido rendimiento. No se nos oculta que los grandes capitalistas harían y están haciendo, una gran obstrucción a todo lo que huele a reforma social.

Tal vez por ello las leyes de carácter social no pueden implantarse con la celeridad que requieren los problemas obreros que hay planteados. Las grandes empresas financieras y los Trusts monopolizadores del capital oponen desesperadamente una resistencia feroz, desplegando todos los medios que disponen, especialmente la mayor parte de la prensa de empresa, que es y ha sido siempre antirrepublicana, y principalmente desde que observa la orientación izquierdista, haciéndoles saber que su poderío si no se ha extinguido del todo, va camino de extinguirse y si no quieren verse arrollados por el vendaval de una revolución sangrienta que dejen paso a las aspiraciones legítimas del pueblo.

Esperamos muchos del buen criterio de los hombres que rigen los destinos de la República, confiando que la Ley de Vagos que se ha discutido y aprobado, se implante inmediatamente, con el fin de que no sea letra muerta su articulado, sino palanca dinámica que solucione sobre el encerrado del suelo español el grave problema del paro obrero, acabando también con tanto vago de profesión que pululan por esos campos de Satán (que no han de ser siempre de Dios porque éste ya tiene para su reino los cielos.)

AMAD

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis. 9

Telefono, 14.026

Valencia

# SADI FUSET VELIS

MÉDICO - ODONTÓLOGO

Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 5 A 8

Emilio Gaetelar (antes Arbol) 51, 5

## DIALOGO FRATERNAL

—Tú habla lo que quieras; pero yo no puedo comprender las razones con que pretendes justificarte.

—Si yo fuera tu confesor, ya me entenderías.

—No digas, Alejandro, que también tú hasido muchas veces a pedirle consejo.

—Si, si, hermana. Yo creí de buena fe en la religión. No fui jamás un falsario; siempre dejé abierta en mi alma la puerta de entrada, a todas las emociones ideológicas. Por eso se ha operado una variación progresiva en mis sentimientos. Como sabes, desde niño fui profundamente religioso, aunque como es corriente entre vosotros los católicos, nunca razoné mi creencia; mas ello no obstaba para que sintiese arder en mi pecho, lo que decís la llama de la fé y no es mas que la pasión por un estado perfecto que yo creí posible en la religión.

—Y ¿Cuándo comenzaron tus dudas?

—Al principio no dudé de la religión.

—¿Nó?

—No. Lo que antes me llamó la atención, fué el notar la falta de fe en los propios ministros de ella. Luego fué el estudio de la doctrina de Cristo el poderoso motivo que me hizo negar la necesidad de una religión.

—Es extraño.

—No lo es. El mismo Jesús nos prohíbe las comedias religiosas que tanto llenan la vanidad y el interés de esos apóstoles sin amor y sin conciencia.

—(irónicamente) ¡Sabes mucho hermano!

No; me basta leer el evangelio y comprenderlo, como lo puedes hacer tú, igual que todos los que no se dejaron embrutecer por el fanatismo. Sinó, dime. ¿Es posible que después de leer y sentir el Sermón de la montaña, pueda el cristiano continuar siendo católico?

—Perdona Alejandro; yo no te reconozco autoridad para discutir las sagradas letras.

—¿Discutir? Yo no discuto nada de eso. Además no es cosa extraña que no creas lo que te digo. Tampoco los hermanos de Jesús creían en él. Y si el propio Cristo viniese a predicarte, no le creerías.

—¿Por qué no había de creerle?

—No. Porque vendría pobre como la otra vez; porque no se presentaría ante tí con el traje telar del cura, ni con el hábito del monje, ni con la púrpura cardenalicia, ni con las valiosas capas y casullas bordadas en oro y pedrería. No le conocerías porque no es un Cristo de anillo pastoral, ni de mitra y báculo, ni de tiara pontificia, ni de silla gestatoria. No es amigo de los tiranos, ni de los potentados, ni escucha codicioso el tintineo de la moneda con que hoy se pagan los interesados servicios de la religión. Cristo vendría pobre, humilde, todo corazón, todo piedad, y hablaría palabras sencillas de virtud y de amor. Y tú no le conocerías. Angelina, porque la Iglesia le diría impostor, falsario, hereje, y lo condenaría y osprohibiría su trato. Y si fuera posible

le haría azotar de nuevo y le llevaría al potro del tormento, y quemaría su cuerpo en la plaza pública para escarmiento y temor de las gentes. Mas como hoy no podría imponerle el martirio, desataría contra él las iras de sus excomuniones, arengaría a las furias de estropajosa y a los mulos falsaiicos, para que predicaran la guerra de las tinieblas supersticiosas, contra el Cristo de luz y de verdad.

—No lo creas así, hermano, Jesús haría milagros como en su venida anterior y todos le conoceríamos.

—Como en su venida anterior, vuestros pastores buscarían la ocasión de perderle, y vosotras la muchumbre que se impresiona fácilmente, después de seguirle, por sus milagros no por su virtud, cederíais a los consejos de vuestro pérfido confesor y gritaríais nuevamente enloquecidas: ¡crucifícale, crucifícale! Pero el tiempo que es manantial fecundo de enseñanzas no ha pasado en balde. Y nosotros, los antirreligiosos, los anticatólicos, los antidogmáticos, los que despreciamos la podsedumbre de una institución decrepita ya y caduca, por los vicios de su ruindad, de su avaricia, de su despotismo secular; nosotros, los que no vamos al templo a darnos hipócritos golpes de pecho, ni buscamos en el secreto de las sacristías, la satisfacción de lujuriosos deseos; nosotros, abrimos los brazos al Cristo y le diríamos: Nuestra casa, nuestra mesa, nuestra vida, te ofrecemos. Vemos en tí un varón de virtudes excelsas que ha señalado a la humanidad el ideal puro y suave del porvenir, la luminaria ácrata y divina que ha de sembrar de destellos fulgurantes el camino de las vinientes generaciones.

Y sería nuestro el Cristo, como lo es su doctrina, como está impreso en nuestro corazón con su mandato sublime: «Amaos unos a otros».

—¡Alejandro!!

—¡Hermana! ¡no llores!

ARISTÓTEO

## Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula

y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

**SALVADOR PIERA CEBRIÀ**  
MÉDICO  
OIDO - NARIZ - GARGANTA  
BOCA Y DIENTES

Avenida de la República (antes Sagasta) 82-1.º  
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

## LINEAS

## Los bárbaros en nuestro tiempo

«...llegan los bárbaros, los nuevos bárbaros que la sociedad moderna lleva en su seno, y lo arrasarán todo.»

(Discurso del Sr. Pildain)

Hay que alejarse un poco de los presentes órdenes políticos, para comprender de una manera más cálida nuestra posición en los avances espirituales de la vida. Alejarse de las cosas violentas, de las posturas estólicas, de los mercaderes del sentido común, que alzan su voz groseramente y con encono...

Vale más, mucho más, entrarse en la tibieza de las cosas plácidas. Pensar serenamente en el ahinco de las venturas interiores y en la utilidad de todo lo que es bello. Para las almas enamoradas de lo íntegro y lo absoluto dentro de lo espiritual, es humillante descender al griterío de las multitudes y a la suma de voces agrias que defienden su ágape.

Tiempo éste esencialmente de masa, de número, se distingue en numerar las cosas y ponerles un precio, sin tener en cuenta su valor. El descaró, vale tanto. El insulto se cotiza por tanto más. La blasfemia alcanza categoría de éxito. La injuria, se viste de modo oficialmente. Y así todo.

Un desmoronamiento terrible e inútil de cosas que tienen un mérito sentimental, adobado siglo a siglo. Destrozar, abolir, esa es la consigna, el método, la fórmula. Pueden los bárbaros. Son los más. Y tienen carta blanca.

...pero la ironía, la inteligencia, la educación y el arte, gracias al arte, a la educación, a la inteligencia y a la ironía, no son feuda de los bárbaros. Estos puntales de civilización, orden y serenidad, no los poseen esos intrusos de la política, que tienen en su poder las margaritas de la espiritualidad de España y las van tirando al suelo para pisarlas rabiosamente...

Y el panorama es éste. Un pueblo de gigantes en el que mandan los enanos ¡El jardín de Academo asaltado por la plebe para celebrar en él las comilonas más ineducadas!

Instauración de la violencia. En grandecimiento de la más inhumana crítica. Y todo, a la fuerza, maltratando, escupiendo...

Precisa volver al culto de las cosas diáfanas y los lugares íntimos. Un retorno al espíritu. Un retorno a la individualidad. Dentro de cada individuo está el orden. España está del individuo. Que individualmente cada español ame más ordenadamente el orden para que España tenga un orden de civilidad dentro de Europa.

La salvación está en volver a cultivar las rosas de la inteligencia en la nación del espíritu que cada uno lleva dentro de su buena voluntad.

No hay que ser lacayos de la mente, sino señores magníficos del sentimiento. No hay que reñir por las libreas y las condecoraciones — y el dinero, que es lo

más esencial — en un pugilato público que ofende a los espectadores.

Hay que unirse a las cosas clásicamente tradicionales y, reclusos en el silencio, esperar a que los bárbaros se eduquen. Si es que eso puede ser.

LUCIO BALLESTEROS JAIME

## Insecticida Rodriguez

Inmejorable para el naranjo

Representante en Sueca

**David Sellés**

General Margallo, 21

Se facilitan Brigadas o Máquinas a quien lo solicite

## Amarga revelación

Para una señorita rubia

Noche clara de Junio, las rutilantes estrellas del firmamento parece brillaban con mayor fulgor, sus destellos de luz invaden de alegría mi alma inquieta de pena y de dolor; vagabundeaba solo con mi triste pensamiento por las silenciosas calles de la ciudad buscando reposo para mi agitado cerebro, ideas gratas venían a mi mente, mas al instante eran eclipsadas por fugaces presentimientos. La ninfa de mis ensueños, la que era dueña de mi voluntad, la gentil rubia de mis ilusiones, la ví que era cortejada por otro, un joven que se jactaba de jugar con su amor, su corta experiencia de mujer no le permitía ver mas allá, en donde esperaba el momento de revelar mi profundo amor.

Día tras día iba a su encuentro, más ¡oh dolor! le veía casi de cotidiano con él, con el que no sabía lo que era la felicidad de dos almas cuando se aman. Y nuevamente volvía a mi casa con una espina más clavada en mi pobre corazón ya dolorido por el amor.

Mas ¡oh amarga revelación la de aquella noche! un buen amigo mio que seguía detenidamente las variaciones de mi ser, contóme la triste verdad, ella le amaba sin ser amada, Esas manifestaciones oídas por mí fueron tan duras que no pudiendo resistir tan duros embates, prorrumpí en un sollozo interno, sollozo de amor.

TEOR

## Dr. RAFAEL SALA GARIN

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia  
Ex-ayudante de clases prácticas de la Facultad de Medicina

Médico Especialista en enfermedades de la

### NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA—Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jaime el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA—Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral. (Frente al cine Capitol)

## COM EL CLAVELL

Vullguera ser aroma en ta presencia,  
llum en els teus ulls, risas y gojos,  
i sospirs pa besar els teus llavis rojos  
i en ton pàti florit sol de Valencia.

Vullguera ser peineta sobre el teu pel  
i sabata qu' enfundara el teu peuet...  
o trós blavós d' eixe clar y ardent cel  
que llumena la torre del Micalet...

Vullguera ser morena d'ulls salameros,  
clavell dels jardins de «Els Viveros»,  
pera prés en ta boca, en ansia loca,  
entre blondes i encaixos fer el meu lit  
al baixar sense vida desde ta boca  
per a morir desfullat sobre ton pit...

AMAD

## Vicente Iborra

SASTRE

Calle de Pablo Iglesias, 24-1.º (Antes S. José)

Se necesitan aprendizas y oficiales ganarán buen sueldo.

## El arroz al "tracte"

Según se nos asegura los agricultores arroceros de la zona del Ebro incluyendo entre ellos al Delegado del Gobierno en la Federación Sindical Arrocera D. Juan Delsors, han cobrado el arroz al tracte a razón de 32 pesetas que es el precio oficial.

Suponemos que los arroceros suecaros también lo cobrarán a dicho precio ya que en juicio todas las operaciones han sido verificadas con arreglo a lo dispuesto oficialmente.

## Peluquería para señoras

Calle de Rizal, (antes Fillofa) 7.-SUECA

dirigida

POR

## ALBEROLA

### NOTA DE PRECIOS

Cortar el cabello.	0'50	ptas.
Lavar el «	1'50	«
Ondular Marcel.	1'50	«
« al agua.	2	«
Tinturas, desde.	5	«
Permanente sin electricidad y sin peligro para la cliente, desde.	12	«

Garantizamos todos los trabajos por delicados que sean por llevar muchos años de práctica.

¿Quiere tomar buen café? visite

## EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa

En los exámenes de fin de curso verificados en el mes de Junio del año actual terminó la carrera de maestra de 1.ª enseñanza la señorita D.ª Emilia Aguilar Martínez sobrina de nuestro distinguido amigo Bautista Pedrós dueño del café «El Rapit» de esta ciudad.

Reciba la nueva profesora como asimismo su familia nuestra más cumplida enhorabuena.

## Concierto

Para mañana domingo a las 10 de la noche en e Parque de los Mártires de Jaca por la Banda Municipal.

Primera Parte

«Granero»	(Pasodoble)	Lapiedra
«Katuska»	(Fantasía)	Sorozabal

Segunda Parte

«La Paloma del barrio»	(Intermedio y Carcelera)	Soutullo
«La Canción del Olvido»	(Selección)	Serrano

Tercera Parte

«Tixa»	(Fantasía)	Morera
«Villena»	(Pasodoble)	Marquina

NOTA.—Final de temporada y hasta la feria.

## LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS  
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral SUECA

## MOVIMIENTO DE POBLACION

### NACIMIENTOS

Josefa Maria Cerrillo Piqueres. Rosario Guillem Escrivá. Pascual Roselló Campins. Salvador Roselló Campins. Ricardo Villagrasa Villagrasa. Josefa Ortí Gonzalez.

### MATRIMONIOS

Enrique Tornero Juan con Encarnación Llorca Carbó. Salvador Sendra Mari con Isabel Boronat Cerrillo.

### DEFUNCIONES

Francisca Ibiza Albert, 73 años. José Cangrós Ferrer, 77. Maria Ibañez Ferrando, 6 meses. Pascuala Ferrando García, 59 años.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16 —SUECA

la casa  
litados

s en el  
era de  
Emilia  
nguido  
ito de

mo: su

en e  
Banda

biedra  
ozabal

era)  
título  
rrano

orera  
quina

OS

CA

llem  
selló  
Ortí

orca  
onat

rós  
tua-

f

p  
u  
ta

y  
E  
pr  
pi  
«I

de  
do  
qu  
tec  
qu  
des

euf  
cas  
Dir  
cali

pur  
que  
bien  
cau  
defi  
de c